

La Semaine » Rubriques » Culture » Événement à Metz : quatre portes d'entrée pour découvrir la culture juive

Événement à Metz : quatre portes d'entrée pour découvrir la culture juive 0

Par Jennifer Febvay sur 30 août 2023

Culture, Metz et alentours

25
Partages

16

À l'occasion des Journées européennes de la culture juive-Lorraine, qui débutent le 3 septembre et dont le thème est cette année la mémoire, « La Semaine » vous présente ses quatre coups de cœur.

La musique klezmer



Photo Ville de Metz

Parce que la musique, et plus largement la culture, constitue le socle de toute communauté, une série de concerts est proposée autour des musiques traditionnelles juives. C'est le Swing Klezmer Orchestra qui ouvrira le bal le dimanche 3 septembre, à la synagogue de Metz, à l'occasion de la journée de lancement des JECJ. Créé en 2011 à l'initiative du violoniste David Amsellem, le groupe perpétue la tradition des klezmorim, ces musiciens juifs itinérants qui animaient les fêtes et mariages dans les villages d'Europe de l'Est du XIXe. Le 9 novembre, c'est l'ensemble Klezmhear qui investira la salle Europa de Montigny-lès-Metz, proposant un mélange entre traditions et jazz. Le mercredi 13 décembre, à l'Arsenal, Yom plongera dans les racines du klezmer traditionnel pour le revisiter à sa manière, avec la complicité du piano de Léo Iassef.

Ce site utilise des cookies et vous donne le contrôle sur ceux que vous souhaitez activer

X

dansant mais aussi émouvant.

Consultez le programme sur jecjlorraine.fr.

Le destin extraordinaire d'Alfred Nakache



Photo capture d'écran YouTube – Chaîne de l'INA

Une exposition sur l'île du Saulcy à Metz retrace le parcours exceptionnel d'Alfred Nakache, nageur olympique français aux multiples records du monde. Mais lorsque la Seconde Guerre mondiale éclate, son destin est chamboulé comme de

Ce site utilise des cookies et vous donne le contrôle sur ceux que vous souhaitez activer

X

participe aux premiers Jeux Olympiques d'été d'après-guerre à Londres.

Cette exposition rend hommage à la force de résilience de ce nageur juif d'origine algérienne. Elle est ponctuée d'œuvres originales réalisées par l'artiste lorraine Isabelle Adelus & Suran, des « offrandes poétiques d'art plastique » directement inspirées par ce parcours, « pour que sa mémoire vive, revive et fasse vivre ».

Du 16 octobre au 15 novembre à la bibliothèque universitaire, île du Saulcy à Metz.

L'épopée du « Dernier des justes »

Lorraine, a laissé carte blanche aux artistes thionvillois pour honorer le thème de cette année. « Tout ce que je peux vous dire, c'est que ce sera une mise en espace de ce livre, ponctuée de lecture d'extraits par Mohamed Mouafik, détaille Karine Turco, comédienne. Nous avons choisi cette œuvre car elle est très appréciée au sein de la communauté juive et nous avons envie de mettre en lumière une figure mosellane. » Nous n'en saurons donc pas plus pour l'instant. La « surprise » doit rester intacte.

Mercredi 4 octobre à 19h30 au Grenier de Chèvremont – Musée de la Cour d'Or à Metz.

Le film « SHTTL » présenté en avant-première

Tournée entièrement en yiddish, l'histoire prend place en juin 1941, dans un village ukrainien à la frontière avec la Pologne, 24 heures avant le déploiement de l'opération Barbarossa qui fera près de 5 millions de morts en 200 jours. Dans ce village, tout le monde cohabite, peu importe sa confession, et parle yiddish. On y suit le destin d'un jeune couple sur le point de se marier. Le film montre comment l'invasion nazie en Ukraine au cours de l'été 1941 a dévasté la vie de ces deux jeunes mariés juifs et de leur communauté. En yiddish, « shtetl » signifie « petite ville ». Ici le « e » est volontairement enlevé pour souligner le vide.

Dates et horaires à venir. Projection en présence des réalisateurs ou de membres de l'équipe cinématographique, suivie de débats et échanges.

A Lire Aussi

PARTAGER.

25
Partages

16

JENNIFER FEBVAY

🗨️ 0

Académie Nancy-Metz : le recteur promet une « rentrée plus sereine »

🗨️ 0

Grand Nancy : dites « Bonjour Culture » !

🗨️ 0

Commerce : la « friperie échangiste » revient à Metz



Métropoles

Culture

Débats

Economie

Politique

Sport

[Nous contacter](#) · [Qui sommes-nous ?](#) · [Mentions légales](#) · [CGU](#) · [Publicité](#) · [Faire un don à La Semaine](#)

Ce site utilise des cookies et vous donne le contrôle sur ceux que vous souhaitez activer

X